



**IDEAS** La próxima gran transformación James K. Galbraith

**EL PAÍS SEMANAL** El laberinto de los secretos de Estado



Pedro Sánchez y Pablo Casado, ayer, en el debate de investidura. / ULY MARTÍN

## SESIÓN DE INVESTIDURA EN EL CONGRESO

# Sánchez defiende su pacto frente a los duros ataques de Casado

**Gabriel Rufián:** “Sin mesa de diálogo, no hay legislatura; ya lo hemos hecho antes”

**El candidato** enumeró la batería de medidas sociales acordadas con Podemos

**El líder del PP** anunció una oposición férrea a Sánchez, al que acusó de radicalismo

ANABEL DÍEZ, **Madrid**  
La primera sesión del debate de investidura de Pedro Sánchez, celebrada ayer, se caracterizó por el agrio enfrentamiento entre el candidato socialista y el líder del PP, Pablo Casado, quien endureció ostensiblemente su discurso. Casado acusó a Sánchez de formar un Gobierno

radical y anunció una oposición férrea. Sánchez había desgranado en su intervención la batería de medidas sociales pactadas con su aliado en el Gobierno, Unidas Podemos. Después, el candidato, en el turno de debate

con el portavoz de ERC, Gabriel Rufián, aseguró que la negociación se circunscribirá a los límites constitucionales. “Y la autodeterminación no es constitucional”, señaló. Rufián primero

afirmó con rotundidad: “Sin mesa de diálogo no habrá legislatura”. Pero después, en una declaración que lo aleja de la unilateralidad y de tono más conciliador, matizó: “No se puede imponer una república con el 50% de la población en contra. Tampoco una autonomía con el 50% en contra”.

**EDITORIAL** *Horizonte posible* PÁGINA 12

**Pedro Sánchez**  
PSOE

**“Hay que retomar la política y dejar atrás la deriva judicial”**

JOSÉ MARCOS, **Madrid**  
Pedro Sánchez arrancó su discurso con una frase aludiendo a la soberanía nacional: “No se va a romper España y no se va a quebrar la Constitución. Lo que se va a quebrar es el bloque”. Después, abogó por abandonar en Cataluña “la vía judicial que tanto dolor y fractura ha causado”.

PÁGINA 18

**Pablo Casado**  
Partido Popular

**“Estaremos en las calles y tribunales. No habrá recurso que no usemos”**

NATALIA JUNQUERA, **Madrid**  
Pablo Casado retomó el tono más duro y describió así el futuro Ejecutivo de Pedro Sánchez: “Un Gobierno de pesadilla, el más radical, con comunistas, asesores de dictadores bananeros y separatistas”. Y anunció: “Estaremos en las calles y en los tribunales. No habrá recurso que no usemos”.

PÁGINA 24

**Pablo Iglesias**  
Unidas Podemos

**“Señores de la ultraderecha, antes que españoles, son reaccionarios”**

LUCÍA ABELLÁN, **Madrid**  
El líder de Unidas Podemos, Pablo Iglesias, centró su discurso en atacar a “la derecha, la ultraderecha y a la ultra ultraderecha”. Les reprochó no entender España: “España está aquí”, dijo, haciendo referencia a la pluralidad del Congreso. Y añadió: “Antes que españoles, son reaccionarios”.

PÁGINA 20

## El Parlament califica de “golpe de Estado” el cese de Torra

El ‘president’ recurre al Supremo su destitución por la Junta Electoral

C. S. BAQUERO / À. PIÑOLS  
**Barcelona**

Los tres grupos independentistas del Parlamento catalán impusieron ayer su mayoría para aprobar una resolución contra la decisión de la Junta Electoral Central (JEC) de inhabilitar al presidente de la Generalitat, Quim Torra. Calificaron esta decisión administrativa de “golpe de Estado”.

A la vez, Torra anunció que presentará un recurso ante el Tribunal Supremo para evitar que le sea retirada su acta de diputado, lo que conllevaría su destitución del cargo de *president*. PÁGINA 23

## Una multitud pide venganza en el adiós en Bagdad al general iraní

ANDRÉS MOURENZA, **Estambul**  
Miles de personas se congregaron ayer en Bagdad para dar el último adiós al general iraní Qassem Soleimani, asesinado en la madrugada del viernes por EE UU en Irak. La manifestación, con gritos de “muerte a América”, es el inicio de los funerales del militar, cuyos restos serán trasladados hoy a Irán. Mientras, el mundo aguarda en vilo la respuesta del Ejército iraní. PÁGINAS 2 A 5

El vino solo se disfruta con moderación.

FUENTESPINA.COM

**Fuentespina**  
3 años  
Ribera del Duero  
Denominación de Origen  
Temporada

“Comienza 2020 en la mejor compañía”